
Fernando Castillo 
reprocha carta PPD

El candidato a concejal 
democratacristlano por La 
Reina, Fernando Castillo 
Velasco, dijo ayer que no 
fue el inventor “del odioso e 
injusto sistema de los sub- 
pactos que deja al PPD y al 
PS en menguada situación 
en esa comuna”, al dar res
puesta a una carta dirigida 
a los vecinos por un grupo 
de 18 personas de estas 
colectividades.

La nota está firm ada, 
entre otros, por Eduardo 
Loyola, Luisa Durán, Euge
nio Tironi, Ernesto Edwards, 
Angel Flisfisch, María Gra
cia Valdés, Manuel Antonio 
Carretón, Tomás Moulian y 

S e rg io  Galilea.
Castillo Velasco, en su 

carta abierta a este grupo.

“No inventé el 
odioso sistenna de 

los subpactos” , 
señala.

señala que en esa nota 
“exponen ustedes su aflic
ción ante la posibilidad de 
que la ‘cultura progresista’ 
que representan no obtenga 
las suficientes preferencias 
del electorado”.

“Agregan, como probable 
-indicó-, que los vecinos 
entreguen sus preferencias 
a candidatos de la Demo
cracia Cristiana de ‘determi
nados atributos personales 
que ellos pudieran poseer.

Por ú ltim o, agregan que 
aparte de los efectos que la 
ausencia de sus represen
tantes en el gobierno comu
nal tendrá para el común de 
la gente en su vida cotidia
na, a nadie escapa que los 
resultados de la elección 
afectarían los sucesos polí
ticos nacionales en relación 
a las elecciones presiden
ciales”.

Les recuerda el candida
to, que “varios de ustedes 
me conocen, como para 
expresarse tan am bigua
m ente de mi persona. 
Debieran, en cambio, decla
rar abiertamente que es a 
m í a quien se refie ren y 
reconocer los atributos que 
el vecindario me atribuye, 
vote o no por m f’.



Reacción en cadena 
por carta polémica

L a  carta que algunos militantes del bkx|ue PS-PPD hicie
ron circular en la comuna de La Reina llamando a votar por sus 
candidatos y no por la Democracia Cristiana, en los comicios 
del 28 de junio, provocó la natural reacci(3n de Femando 
Castillo Velasco quien respondió la nota con ima carta dirigida 
a cada uno de los que aparecían finnando el documento. Las 
reacciones continuaron ayer encatezadas por el director de la 
Secretaría de Comunicación y Cultura de! gobierno, Eugenio 
Tironi.

Tironi negó haber firmado la carta e indicó que no ha 
participado ni en pro ni en contra de candidato a concejal algimo 
y añadió que no tenía conocimiento del motivo por el cual 
aparece su nombre en la citada nota. El funcionario de gobierno 
subrayó que no conocía el texto aludido, y que sólo teru'a 
infomiación de una versión reducida que apareció en la prensa.

FIRMANTES
En tanto, uno de los firmantes de la nota, el dirigente 

socialista Manuel Antonio Carretón dijo que el hecho de 
llamar a votar por una determinada opción “es un acto 
ciudadano. Nadie tiene derecho a enojarse por ello o a 
esgrimir otro tipo de argumentos”.

En esa línea dijo que la reacción de Femando Castillo 
Velasco le parece “descomedida y coartante de la libertad de 
opinión que todos tienen porque una persona de tanta calidad 
humana no puede permitirse un acto de ofuscación, enojarse
o sentirse ofendido por eso, sería un acto antidemocrático y él 
es demasiado demócrata para caer en ese error”.

Carretón explicó que la carta estaba dirigida, fundamen
talmente, a los sectores que se identifican con el PS-PPD a fin 
de instarlos a votar por esa opción pero, acotó, “la carta no 
habla mal de nadie, no descalifica ni alude a ningún candidato. 
Sólo responde a lo que hace cualquier ciudadano comprome
tido: votar por la opción que apoya”.

En tanto, el miembro de la comisión {wlítica del PPD, 
Angel Flisflish, quien finnó la carta aludida indicó que fue 
distribuida sólo a la militancia del PS y del PPD con la 
intención de llamarla a responder, “lealmente”, con sus can
didatos. Agregó que la reacción del candidato DC le parecía 
“un poco extrema”.

Requerido acerca de por qué fue necesario recurrir a una 
carta para reafirmar la voluntad de su electorado, indicó que 
la situación de la comuna de La Reina “es muy peculiar” 
porque Castillo Velasco “es un excelente candidato y, clara
mente, absorbe una cantidad nada desdeñable, de diversos 
“íctores políticos, incluidos del PS-PPD”.



EXPRESAN ABSOLUTO RECHAZO A LA VIOLENCIA:

Los Candidatos a Concejales Se 
Comprometen con la Paz Ciudadana
•  Representantes de los pactos "Participación y Progreso" y "Concertacidn de Par

tidos por la Democracia", sin distinción, señalaron sus deseos de trabajar en los 
municipios —si resultan electos—  para enfrentar decididamente, con toda clase de 
medidas, este flagelo que afecta al país, y en forma más dura al gran Santiago.
Un rechazo absoluto a la violencia 

y el compromiso de hacer lo que esté 
en sus manos para asegurar la paz ciu* 
dadana m anifestaron los candidatos a 
concejal de los distintos partidos.

En su mayoría, además de consi
derar necesario reforzar las medidas ya 
existentes de seguridad —con aumen
tos de dotación de los organismos poli
ciales y mayores recursos para ellos—, 
los postulantes opinaron que es impor
tan te  incentivar la educación, el tra 
bajo y la cultura en tre  los jóvenes, co
mo una fórmula para prevenir mayores 
hechos delictuales.

Destacaron que fundaciones como 
“Paz Ciudadana” son de gran apoyo pa* 
ra obtener seguridad en la comuna y 
en el país, e incluso algunos manifes
taron que, de ser elegidos concejales, 
buscarían algún tipo de acuerdo con 
ella para conseguir este fin.

CARMEN GREZ

Carmen Grez, representante de Re
novación Nacional por Providencia, 
manifestó que “ la violencia es una la
cra de la humanidad no sólo en Chile, 
sino en todo el mundo. .Además de com
batirla con todas las medidas de segu
ridad posible, también es necesario lu
char contra ella con medidas como la 
educación y la preparación. Es impor
tantísim o formar, desde muy peque
ños, a los niños sobre lo que significa la 
violencia y sus consecjuencias”.

De ahí que si bien en su comuna 
“la estamos enfrentando constantemen
te con medidas de seguridad usuales, 
las que siempre hay que ir  complemen
tando y ampliando con todo lo que po
damos entregar a Carabineros e Inves
tigaciones. Así como el patrullaje en 
las calles”.

Sobre la Fundación Paz Ciudadana 
considera que organismos de este tipo 
son muy positivos en la lucha contra la 
violencia, señalando que “todo lo que 
ellos puedan hacer es fantástico, un 
gran logro“ e indicó que de ser elegida 
concejal consideraría un aporte impor
tan te la colaboración que se pudiera 
obtener de ellos.

FERNANDO CASTILLO VELASCO

Para el candidato de la Democracia 
Cristiana por La Reina, Fernando Cas
tillo Velasco, “la violencia es un proble
ma que no se resuelve con medidas de 
tipo policial ni con actitudes de extre
ma dureza, pues estas generan sólo más 
violencia y me opongo a las cosas de 
ese tipo”.

En su opinión “la juventud nece
sita educación, fuentes de trabajo, de
porte, comunicación y am istad”.

Indicó que una forma de solucio
nar el problema es m ejorar el medio en 
que se desenvuelve el ser humano y es 
a eso a lo que hay que tender.

“Ante la violencia tenemos que to
mar precauciones, tra ta r  de comunicar* 
nos, conversar”, señaló.

Considera que la Fundación "Paz 
Ciudadana” es una estupenda inicia
tiva que ayudará a resolver el proble
ma de la violencia por la vía pacífica y 
sin generar mayores problemas de ese 
tipo.

FELIPE PALACIOS

Felipe Palacios, candidato a conce
jal independiente en pacto con Reno
vación Nacional, considera que es de 
vital importancia asegurar la paz ciu

dadana a través de inciativas como 
crear más expectativas y oportunida
des para los jóvenes m ediante la capa
citación técnico-profesional en los co
legios.

Dijo que buscará lograr este con
trol y disminución de la violencia a tra 
vés de la implementación de un “pro
grama de capacitación de seguridad 
ciudadana y ciclos de charlas a cargo 
de especialistas”.

También tra ta rá  de am pliar la in
fraestructura policial, aum entar la vi
gilancia en las calles y m ejorar el sis
tema de iluminación.

JAIM E RAVINET

Para Jaim e Ravinet, candidato de 
la DC por Santiago, “la violencia es 
perm anente y totalm ente condenable 
y, junto  a la delincuencia, es un proble
ma que debe ser enfrentado con serie
dad por parte de toda la sociedad y con 
auténtico espíritu nacional más allá de 
cualquier división partidista, de Go
bierno o de oposición”.

Adhiriendo a la creación de la Fun
dación “Paz Ciudadana”, indicó que 
“creo que va en la dirección correcta 
en el sentido de que la responsabilidad 
de combatir la delincuencia no es sólo 
tarea del Gobierno sino de toda la ciu
dadanía”.

Destaca el hecho de que la Funda
ción ha permitido convocar personas 
de- distinto ideologías y creencias, 
“quienes superan cualquier barrera 
para introducir el concepto de paz en la 
convivencia de los chilenos”.

Manifestó que como futuro alcalde 
“voy a tomar contacto con sus directi
vos para implementar un plan de tra 
bajo en la comuna de Santiago. Bus
caré difundir a vecinos, jóvenes y es
tudiantes sus valores e in tentaré que 
se eduque la población en los conceptos 
de paz, convivencia pacífica y respeto a 
los derechos humanos”.

En su comuna enfren tará el pro
blema “básicamente a través de un tra 
bajo o labor de prevención y educación 
que se orienta a dism inuir los niveles 
de pobreza, solucionando también los 
problemas de drogadicción y alcoholis
mo y de desempleo en los sectores ju 
veniles a través de su capacitación la
boral”.

La controlará, además, a través de 
un “fuerte y perm anente apoyo a Ca
rabineros e Investigaciones aum entan
do de tres a cinco las comisarías móvi
les en la comuna y la red de seguridad 
ciudadana (radios en las casas comu
nicadas con la policía). También apo
yando la instalación del proyecto de Ca
rabineros de Cámaras de TV en los 
principales puntos del centro de San
tiago”.

JOSE PIÑERA

El candidato de la Unión Demócra
ta Independiente por Conchalí, José Pi- 
ñera, también tiene una gran preocu
pación por la situación de violencia y 
delincuencia que afecta a los habitan
tes de la comuna a la cual postula.

“Mucha gente de Conchalí no pue
de dorm ir en las noches debido a su 
miedo. Es hora de que los delincuentes 
tengan miedo de los vecinos organiza
dos”, indicó.

Su propuesta es la creación de co
m isarías móviles y patrullas civiles pa
ra com batir la delincuencia.

SOLEDAD LASCAR

Soledad Láscar, candidata del Par
tido por la Democracia por Peñaflor 
considera que “hay que asum ir que 
existe la violencia y delincuencia, que 
aunque viene de muchos años se ha 
agudizado en el último tiempo. Pienso 
que ha sido bien enfrentada por el Go
bierno a través de dotar de mayores re
cursos y personal a los organismos po
liciales y con iniciativas legales”.

Piensa que ésta se genera porque 
los jóvenes no tienen espacios para de
sarrollarse ni fuentes de trabajo.

Para evitarla señaló que, de ser ele
gida concejal, se comprometerá “a dar 
más espacio a los jóvenes y también bus
car nuevas fuentes de trabajo en qué 
ocuparlos. Asimismo, intentaré vincular 
la ^ucación  con el medio técnico de las 
empresas del sector, cosa que cuando ter
minen de estudiar cuenten con una ca
pacitación que les permita acceder a un 
trabajo dentro de su hábitat. Al mismo 
tiempo buscaría darles acceso al deporte, 
para que así la gente comparta en un en
torno más sano”.

ESTEBAN TOMIC

La necesidad de que la gente se ha
ga responsable de su propia seguridad 
y el saber aprovechar organismos como 
la Fundación “Paz Ciudadana”, planteó 
el representante de la Democracia Cris
tiana por Las Condes, Esteban Tomic.

Indicó que piensa que es im portan
te  obtener el máximo provecho de los 
organismos policiales, pero que éstos 
deben contar con el apoyo de la comu
nidad y del municipio.

Pero agregó que se debe ir  más 
allá. “Además de reforzar la labor po
licial hay que buscar fórmulas para

que los vecinos se involucren en su 
propia seguridad. Si se organizan van a 
surg ir formas de autoprotección, lo que 
no significa que ellos tengan armas en 
sus casas. Creo que la gente se debe ha
cer responsable de su propia seguridad 
y para eso debemos aprovechar la exis
tencia de organismos como la funda
ción “Paz Ciudadana”. Las Condes de
bería celebrar un acuerdo con ellos pa
ra aprovechar su experiencia y así po
der aplicar, efectivamente, el cómo ha
cer que la gente participe en hacer más 
seguro su propio entorno”.

MARIO CHECHELNITZKY
Mario Chechelnitzky, candidato de 

la Unión de Centro Centro por Vitacu- 
ra, indicó que fren te al “urgente y de
licado problema de la seguridad ciu- 
dana propondré crear un Consejo de 
Seguridad Comunal para que el Muni
cipio participe activamente con su pro
pia organización y recursos en la solu
ción de los problemas de delincuencia”.

GUILLERMO BRUNA
El candidato de la UDI por Provi

dencia, Guillermo Bruna opina que la 
violencia es una condición antisocial “y 
en consecuencia, repudiable por los 
efectos de inseguridad que causa en la 
comunidad organizada”.

Piensa que “la ley y su aplicación 
rigurosa es el elemento fundamental 
para proteger a la ciudadanía de la vio
lencia y la inseguridad que ha ido apo
derándose de nuestras ciudades”.

Junto  con afirm ar que apoya el tra 
bajo de fundaciones como “Paz Ciuda
dana” indicó que iniciativas como ésa 
“me merecen la m ejor de las opiniones, 
ya que importa un esfuerzo de los más 
variados sectores por erradicar la vio
lencia y la s e ^ r id a d  en nuestro país. 
Con esta iniciativa se m aterializarán, 
sin duda, hechos concretos y efectivos, 
pero para que esto ocurra, este compro
miso tiene que alcanzar al ciudadano 
común, al vecino en general, para que 
se forme una conciencia de paz. pero 
sobre todo, para que asumamos una ac
titud valiente y enfrentem os el fenó
meno de la violencia en sus más pro
fundas raíces”.

Agregó que m ientras más iniciati
vas sim ilares existan es mejor, porque 
significa que los más amplios sectores 
de la sociedad se han sumado “para en
fren tar a un enemigo común”.

Expresó que para defender la paz 
en su comuna se requiere establecer 
estrategias y acciones represivas tales 
como control de la delincuencia, del al
coholismo y la drogadicción y alterna
tivas como : recreación, deporte y cul
tura.

Paré llevar a cabo esto se compro
mete a apoyar la labor de los organis
mos policiales con el aum ento de in fra
estructura y con acciones que faciliten 
la eficiencia preventiva. Asimismo, se 
compromete a poner énfasis en reducir 
los focos y las causas que generan de
lincuencia a nivel comunal.

ANA MARIA ILLANES
Para Ana María Illanes, candidata 

de Renovación Nacional por Las Con
des, la violencia “es un síntoma de en
fermedad en la sociedad. Hay que ir al 
fondo del problema y no buscar solu
ciones que son sólo paliativos”.

Opina que el problema surge por
que hay grupos m arginales que han 
quedado muy atrasados con respecto a 
la evolución de la sociedad y no tienen 
acceso a educación ni a trabajo.

Su propuesta es, además de aum en
ta r las dotaciones de los organismos po
liciales, “que las autoridades hagan un 
rayado firm e de la cancha, delimitando 
hasta a dónde se les va a dar cabida a 
este tipo de actos”.

JAIM E ROSSO

Jaim e Rosso, representante de Re
novación Nacional por Santiago, indicó 
que la falta de seguridad es un proble
ma de vital importancia ya que afecta a 
todas las actividades de la comuna.

Su compromiso es im pulsar el me
joram iento en conjunto de la comuni
dad organizada y buscará algunos me
canismos de vigilancia que colaboren 
con Carabineros.

MIGUEL ALLAMAND

El candidato de Renovación Nacio
nal por Vitacura, Miguel Allamand, in
dicó que una forma de en fren ta r el pro
blema de la violencia y la delincuencia 
es “potenciando las juntas de vecinos 
para crear un marco de solidaridad y 
protección en tre  los habitantes de la 
com una”.

Manifestó que su intención tam
bién es “m antener y dotar la subcomi- 
saría de Lo Castillo de equipo adecuado 
para com batir la delincuencia y los pro
blemas de Vitacura. Además, crear una 
nueva comisaría para 100 carabineros y 
com batir los establecimientos que ex
penden alcohol”.

Asimismo, se propone crear un 
“centro de ratificación de denuncias 
para ev itar que por la falta de acción 
de tipo legal, los delincuentes salgan li
bre al poco tiem po”.
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Velasco contesta
Preocupado se mostró el candidato a concejal por La 

Reina, el DC Femando Castillo Velasco por el contenido 
de una carta que hizo circular en esa comuna el pacto PS- 
PPD, firmada por dirigentes de esa tendencia política en la 
que se insta a los vecinos a abstenerse de votar por un 
postulante democratacristiano por el temor de que la 
“culmra progresista” que representan no obtenga la sufi
ciente preferencia del electorado. Velasco contestó a sus 
autores a través de una carta pública en la que manifieste 
su preocupación por el hecho de que los vecinos de La 
Reina “pudieran sentirse presionados para modificar sus 
preferencias y acatar una dudosa y autoritaria orden de 
partido que trasciende su propio ámbito para inmiscuirse 
y coartar 1 a voluntad de votar por quien mejor los interprete 
como persona”. El candidato del PDC prosigue “no fui yo 
el inventor del odioso e injusto sistema de los subpactos 
que deja al PPD y al PS en tan menguada posición aquí en 
La Reina”.

Humillación de candidatos
Candidatos a concejales del Partido Unión de Centro 

Centro denunciaron que fueron humillados, postergados y 
engañados por parte de la dirigencia de su partido durante 
el transcurso de la campaña municipal, situación que 
afectó principalmente a los dirigentes de base de la co
lectividad. Los candidatos: Juan Zúñiga, de Puente Alto; 
Raúl Lei va, de Peñalolén; Erna Araya, de Ñuñoa; Elizabeth 
Millán, de la Reina; y Margarita Fernández, de M acul, a 
través de una declaración pública precisaron que los que 
denunciaron el carácter de presidencial, más que mun icipal 
de la campaña, fueron descalificados y tratados de la peor 
forma.

Aclararon que hubo casos en los que se llegó a poner en 
peí igro la vida de alguno de estos disidentes. Como lo que 
le ocurrió a Elizabeth Millán, candidaU al municipio de La 
Reina, a la que se intentó atropellar con una camioneta de 
la campaña.

Por último, los candidatos a concejales de la UCC 
expresan que no es su ánimo perjudicar a nadie, sino el de 
explicar ante los electores el porqué sus campañas se han 
desarrollado de este forma y la actitud que en beneficio de 
ello y de Chile tomarán una vez finalizada esta campaña.

Centro de llamados
Un completo sistema de telecomunicaciones instaló la 

compañía de Teléfonos de Chile en el centro de prensa 
dispuesto por el Ministerio Secretaría General de G obier
no en la sala de plenarios del edificio Diego Portales para 
atender los requerimientos de los representantes de los 
medios de comunicación que cubrirán las elecciones de 
concejales del próximo domingo.

Predicciones del sur
Coincidencia existe entre los dirgentes de los distintos 

parüdos políticos de Valdivia en cuanto al resultado que 
tendrán los comicios de concejales en esa comuna y el 
pronóstico al que todos apuestan es que la Concertación 
obtendrá cinco de los ocho concejales, mientras que la 
oposición se quedaría con los otros tres. La primera mayo
ría y por ende la alcaldía se la dan al doctor Jorge Sabat del 
PR, quien ya ha ocupado en tres oprtunidades ese cargo.

Más vale prevenir...
Es tanto el interés que ha despertado en Talcahuano la 

elección del próximo domingo que la comunidad se ha 
preocupado de organizar todos los aspectos relativos al 
evento con el tiempo suficiente para evitar desajustes de 
última hora. Informes que llegan de esa zona relatan que 
no se ha descuidado ni el más mínimo detalle que pueda 
entorpecer estos comicios, y ante las características 
climáticas de la zona que podrían derivar en cortes de luz, 
los encargados municipales adquirieron un paquete de 
vela por mesa de sufragio y habilitaron un sistema de 
mensajeros para llevar los resultados por mano desde los 
locales de votación h asu  la municipalidad.
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Notas Electorales

Palacios Firmó Compromiso de Independencia
ESTACTON CENTRAL.— El ex alcalde de Estación Central y candi

dato a concejal, Felipe Palacios protocolizó su compromiso de no m ilitar en 
partido politico alguno duran te su mandato como concejal o alcalde, cual* 
quiera sea el resultado de las elecciones del domingo próximo.

Dicho compromiso fue suscrito el fin de sem ana recién pasado en la No- 
Tamargo y i 

pañero de lista Héctor Cáceres.
ta rla  de Ivàn Tamargo y adhirió con su firm a al mismo documento su com-

‘Lo que queremos solemnizar con esta declaración ju rada de indepen> 
dencia política es el garantizar al vecindario de Estación Central que duran
te  nuestra  próxima acción municipal seguiremos luchando por m antener al 
municipio al margen de los perniciosos efectos de las luchas y las compo
nendas políticas”, afirmó Palacios, quien distribuyó 25 mil copias de dicha 
acta notarial en hogares de la comuna de 150 mil habitantes.

Joaquín Lavín Sacará Toda Su Publicidad
LAS CONDES.— El candidato a concejal de la UDI por Las Condes, Joa

quín Lavín, anunció que al term inar esta semana el proceso electoral dispondrá 
el inmediato retiro de toda su publicidad instalada durante la campaña. Lavín 
señaló que los mismos equipos que han instalado lienzos y afiches procederán a 
su retiro.

Lavín formuló un llamado a los demás candidatos a hacer lo mismo para 
que el día festivo del lunes 29. Las Condes recupere su entorno urbanístico 
normal.

Candidato E)C de La Reina Refuta a “Progresistas”
LA REINA.— El candidato a concejal del PDC por la comuna de La 

Reina, Fernando Castillo Velasco, respondió públicam ente ayer a los con
ceptos vertidos por un grupo de m ilitantes y sim patizantes del PS y PPD en 
una carta enviada a los vecinos, donde señalan que para que el subpacto en
cabezado por la DC no se lleve la mayoría de los concejales, deben ev itar 
darle su voto.

La nota enviada a los vecinos de La Reir'», * *l*aian, en tre  otros, Eu
genio Tironi, José Miguel Insulza, Angel Flisfisch, María Gracia Valdés, To
más Moulian, Sergio Galilea, G iorno  Soliniano y Manuel Antonio Carretón, 
y precisa que todos ellos se identifican con *'la cultura progresista del país", 
anunciando su intención de votar por los aspirantes del PS y del PPD.

Agregan los firm antes que su objetivo es que ese subpacto obtenga la 
máxima votación posible, y que ‘*ese objetivo nos obliga a em plearnos a fon
do en ev itar que potenciales votantes de nuestros dos candidatos term inen 
dando su preferencia a candidatos de la Democracia Cristiana, en razón de 
determ inados atributos personales que ellos pudieran poseer”.

En su carta respuesta a la nota señalada, el arquitecto Fernando Casti
llo Velasco puntualiza que “no me parece bueno para el país que ustedes, 
personas de tan eleva*^" oultuia j tan t ’̂ ascendente palabra, puedan califi
carse como los únicos depositarios de «la cultura progresista»”.

EÌ candidato n c  les m anifiesta, además, que no es probable que el sub
pacto PS-PPD logre la cifra repartidora y que “la votación que yo obtenga, 
sea muy próxima al 35% de los votos que se necesitan para se r elegido al
calde directam ente por los vecinos”.

Candidatos de la UCC Denuncian Irregularidades
SANTIAGO.— Candidatos a concejal de la UCC afirm aron que en ese 

partido se les engañó en sus respectivas campaña. Los candidatos son Juan  
Zúñiga, de Puente Alto; Raúl Leiva, de Peñalolén; E rna Araya, de Ñuñoa; 
Elizabeth Millán, de La Reina, y M argarita Fernández, de Macul. A través 
de una declaración pública precisan que quienes se atrevieron a reclamar 
que la campaña no es de concejales, sino parece ser el inicio de una cam
paña presidencial, se les descalificó.

La nota agrega que se atropella la Ley 18.603 de partidos políticos, al 
reem plazar a dirigentes elegidos dem ocráticamente en eventos que la ley 
contempla para ello, por funcionarios de empresas.

Vidal Exige Conocer Costos de Campañas
LAS CONDES.— Francisco Vidal, candidato del PPD en la comuna de 

Las Condes, invitó a la UDI y RN a dar a conocer ante la opinión pública el 
presupuesto invertido en cada una de las campañas de sus respectivos can
didatos.

Respecto a los gastos de su campaña señaló Francisco Vidal que no se 
han invertido más de tres millones de pesos. Agregó que ello “si bien nos 
coloca en desmedro respecto a los demás candidatos, no atenta en contra de 
la sensibilidad de un amplio sector de nuestra comuna que ve que los gastos 
de otros candidatos superan, a veces, el presupuesto anual del municipio”.

Dio como ejemplo lo que sucede en su propia comuna. “N uestro m uni
cipio cuenta con un presupuesto anual de Salud de 450 millones de pesos, 
en circunstancia que a través de la observación de la propaganda de Joa
quín Lavín se puede estim ar que el costo de la campaña de este candidato 
de la UDI asciende ya a 50 millones de pesos”. Agregó que la propaganda 
desplegada por UDI y RN resulta un exceso fren te  a las necesidades de los 
pobladores, por ejemplo, de Colón O riente o de Villa San Luis”.

Ravinet Retira Propaganda
SANTIAGO.—  Al mediodía de ayer, en el Paseo Ahumada, Jaim e Ra

vinet procedió a re tira r  un lienzo de su candidatura, dando así inicio a una 
campaña de limpieza de la ciudad.

Añadió que “cuando faltan apenas 5 días para las eleciones, quiero ha
cer un llamado abierto a todos los candidatos para em plear los próximos 
días en re tira r nuestra propia propaganda y lienzos de las calles, las plazas 
y espacios públicos y en especial a aquellos candidatos que han rayado y 
pintado muros a repintarlos y repararlos para llegar así el próximo domin
go en un am biente de limpieza propicio para la expresión de la voluntad cí
vica de todos los chilenos”.
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Dolida carta 
de Fernand^ 
Castillo /

I
El candidato a  cm cejal de 

la Democracia Cristiana por 
La Reina, Fem ando Castillo 
Velasco, envió una carta a di
versas personalidades de su 
com una en la que expresa su 
preocupación por el hecho de 
que los vecinos pudiesen verse 
presionados a modificar sus 
preferencias electorales en ra
zón de una “ dudosa y autori
taria orden de partido que 
trasciende su propio ámbito, 
para inmiscuirse y coartar la 
libertad de votar por quien, 
como persona, mejor los in
terprete” .

La nota la dirigió a Luisa 
Durán (esposa de Ricardo La
gos), Eduardo Loyola, Teresa 
Valdés, Eugenio Tironi, José 
M. Insunza, Carlos Rubio, 
Rodrigo Egaña, Ernesto Ed
wards, Angel Flisfisch, M aría 
Gracia Valdés, Tomás M ou
lian, Clarisa Hardy, Sergio 
Galilea, Giorgio Solimano, 
M anuel A ntonio  C arre tón , 
Rodrigo Claro, Isabel Duque 
y Valeria Ambrosio.

La queja de Castillo

En'ella, les señala: “ Llegó 
hasta mí una carta dirigida 
por Lfds. a los vecinos de La 
Reina, la que supongo profu
samente distribuida y auténti
ca. P or ello, me permito co
m entarla públicarnente. En 
ella Uds. exponen sh aflicción 
ante la posibilidad de que la 
cultura progresista que repre
sentan no obtenga las sufi
cientes preferencias del electo
rado. Agregan como probable 
que los vecinos entreguen sus 
preferencias a  candidatos de 
la DC en razón de ‘determina-, 
dos atributos personales que 
ellos pudiesen poseer. P or úl
tim o, agregan que aparte de 
los efectos que la ausencia de 
sus representantes en el go
bierno comunal tendrán para 
el común de la gente en su 
vida cotidiana, a nadie escapa 
que los resultados de la elec
ción afectarán los sucesos po
líticos nacionales en relación a 
las elecciones presidenciales” .

Señala Castillo que “ no fui 
yo el inventor del odioso e in
justo sistema de los subpactos 
que deja al P PD  y al PS en 
tan menguada posición aquí 
en La Reina” .

Alusiones ambiguas

Lam enta el candidato que 
los autores de la carta se ex
presen “ tan am biguam ente” 
de su persona en circunstancia 
que “ varios de ustedes me co
nocen” .

— No me parece bueno 
para el país que ustedes, per
sonas de tan elevada cultura y 
tan trascedente palabra, pue
dan calificarse como los úni
cos depositarios de ‘la cultura 
progresista’. Pasó ya la era del 
sectarismo y las descalificacio
nes, y creo que ustedes, acti
vos miembros de partidos tan 
respetables, son los primeros 
llamados a restituir, en pleni
tud, los valores más profun
dos de una auténtica democra
cia— , dijo Castillo.
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Tironi 
desmiente 
firma de carta

E1 director de Com unica
ción y Cultura del Ministerio 
Secretarla General de Gobier
no, Eugenio Tironi Barrios, 
desmintió haber firmado una 
carta a los militantes en La 
Reina del PPD-PS y a la cual 
hizo referencia el candidato a 
concejal del PDC Fem ando 
Castillo Velasco. Al respecto, 
Tironi envió la siguiente acla
ración a La Epoca:

“ En relación a ciertas in
formaciones de prensa apare
cidas en el día de hoy (ayer), 
quiero inform ar que yo no he 
firmado carta alguna, ni en 
pro ni en contra de ningún 
candidato a concejal de la 
Concertación en La Reina” .
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Tironi aclara
T „ o ...

L” rS "  & e r S ? ™ n ’ L  »pared, e, n c b , .  de T,-

Murió candidato a conceioi

S*N  ANTONIO y ““
ataque “ '<i'3“ ¿ í " Í ñ a  Oscar Humberto Oulierrex
la comuna de
Oyarzún, de la U Ui. u « * ;c * n

Acción Pinochetista

Gonzalo Townsend Pm ^het^ ^ d h e íó T a  
Pinochetista Nacional env o bra
balán Bárbara el asesinato del pintor Juan

P -u n t t^ a r t .W a c .6 n  en el cnmen de Tu-

capelJiménM. pinochet iniciará la próxima se-
Gonzalo Towsend organizar las se-

mana una sene de g Pinochetista Unitaria.
des regionales de la fjnnas que se mere-

S e . «  ” f ,  i ™ciones presidenciales de 1993. -----
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Tironi: “Yo no 
firm é la carta’
El director de comunica

ción y cultura del Gobierno, 
Eugenio Tironi, dijo ayer 
que no firmó la carta que 
circuló entre los vecinos de 
La Reina, llamando a no 
vo tar por el cand idato  
dem ocratacristiano, Fer
nando Castillo Velasco, y a 
privilegiar a los postulantes 
del pacto PPD-PS.

El personero, en carta 
enviada a “La Tercera” ,

señala textualmente; ‘‘Esti
mado señor director: En 
relación a ciertas informa
ciones de prensa apareci
das en el día de lioy (miér
coles), quiero informar que 
yo no tie firm ado carta  
alguna, ni en pro ni en con
tra de ningún candidato a 
concejal de la Concertación 
de la de La Reina. Saluda 
atentamente. Eugenio Tíro- 
ni” .
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No firmantes

E n un "boonieranf;”  se ha conver- 
lido  lina ra r la  hecha c ircu la r en  La 
R eina, en  la qu e  se Uama a no votar 
por la D C — poncrelam ente po r te r -  
nando Castillo V e la s c o -  y a m arcar 
p referenc ia  por e l subpaclo  V b - y i 'u .  
Lo notable de este com unicado  —  
(,ue m ereció  una rápida respuesta de 
C astillo—  eran  sus firm an tes, todos 
\ i p s ’ de la C oncertación, varios de 
eUos hom bres de La M oneda, veci
nos de La R eina.

R esu lta , sin em bargo, qu e  t e m a n 
do C astillo ha rec ib ido  ya tres lla
m ados de tres  firm an tes, d ic iendo

V .  — ................ ...................

q u e  no son firm an tes; concretam en te  
M a ría  G ra c ia  V a ld é s , E u g e n io  T i 
r o n i  y T o m á s  M o u lia n . L o  cu a l 
p o n e  e n  ja q u e  a  to d a  la  im p o n e n 
te  lis ta .

¿Sospechas?
P rim ero  recayeron  en  la oposi

c ión, pero  fuero n  descartadas, dado 
qu e  la nota estaba redactada - ^ e p n  
los especialistas—  en  el típ ico  len 
guaje de la izqu ierda” .

A hora las dudas ap u n tan  concre
tam en te  al com ando P S-PP D  de La 
R eina... claro que al ala del PS...
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Fernando Castillo 
reprocha carta PPD

El candidato a concejal 
democratacristiano por La 
Reina, Fernando Castillo 
Velasco, dijo ayer que no 
fue el inventor “del odioso e 
injusto sistema de los sub- 
pactos que deja al PPD y al 
PS en menguada situación 
en esa comuna”, al dar res
puesta a una carta dirigida 
a los vecinos por un grupo 
de 18 personas de estas 
colectividades.

La nota está firm ada, 
entre otros, por Eduardo 
Loyola, Luisa Durán, Euge
nio Tironi, Ernesto Edwards, 
Angel Flisfisch, María Gra
cia Valdés, Manuel Antonio 
Garretón, Tomás Moulian y 
Sergio Galilea.

Castillo Velasco, en su 
carta abierta a este grupo,

“No inventé el 
odioso sistema de 

los subpactos” , 
señala.

señala  que en esa nota 
“exponen ustedes su aflic
ción ante la posibilidad de 
que la ‘cultura progresista’ 
que representan no obtenga 
las suficientes preferencias 
del electorado” .

“Agregan, como probable 
-indicó-, que los vecinos 
entreguen sus preferencias 
a candidatos de la Demo
cracia Cristiana de ‘determi
nados atributos personales 
que ellos pudieran poseer.

Por ú ltim o, agregan que 
aparte de los efectos que la 
ausencia de sus represen
tantes en el gobierno comu
nal tendrá para el común de 
la gente en su vida cotidia
na, a nadie escapa que los 
resultados de la elección 
afectarían los sucesos polí
ticos nacionales en relación 
a las elecciones presiden
ciales”.

Les recuerda el candida
to, que “varios de ustedes 
me conocen, como para 
expresarse tan am bigua
m ente de mi persona. 
Debieran, en cambio, decla
rar abiertamente que es a 
mí a quien se refie ren y 
reconocer los atributos que 
el vecindario me atribuye, 
vote o no por m f’.



Io que di 0. ¿Será que su apasionamiento 
le impidió medir los alcances de sus 
palabras?

El académico, arquitecto y militante 
democratacristiano fue rector de la UC 
^  la época de la Reforma. Llegó al cargo 
fespués que un Claustro Pleno —lugar 
Be encuentro de los diversos estamentos 
de la comunidad universitaria— envió su 
nombre en una terna al Vaticano. 
Reelegido democráticamente, permane
ció en el cargo hasta la intervención 
militar del plantel —tras el Golpe de 
Estado de 1973— cuando fiie expulsado.

Al denostar al presidente de la 
Agrupación Cultural Andrés Bello y 
Premio Nacional de Arquitectura 1983. 
Claro agrede a una Universidad en que 
ningún académico fue exonerado, donde 
las facultades conservaron su autonomía 
y con un Consejo Superior elegido 
democráticamente, presidido por el 
Cardenal Raúl Silva Henríquez —en su 
calidad de Gran Canciller— que 
consultaba sus decisiones a la comunidad 
universitaria. Tenía entre sus integrantes 
a Juan de Dios Vial, actual Rector 
Delegado, y a Jaime Guzmán, asesor del 
Régimen.

Si se revisa la nómina de académicos y 
lutoridades del plantel en ese período, 
surgen nombres conocidos. Como el de 
\lfredo Etcheberry, vicerrector acadé
mico, y actualmente abogado del 
gobierno de Estados Unidos en el “ Caso 
Letelier” . En la Facultad de Medicina, 
de donde según el comentarista de Radio 
Chilena surgieron médicos tan mal 
preparados que “matan” a sus pacien
tes, estaban los doctores Hugo Salvestrini 
y Ramón Ortúzar —ambos decanos— 
[oaquín Luco, Premio Nacional de 
Ziencias, y el eminente cardiólogo Pablo 
üasanegra, hasta hace poco tiempo 
decano de la Facultad.

La Facultad de Derecho, otra de la cual 
—según Ricardo Claro— egresaron 
profesionales de dudosa calidad, tenía 
:omo decano ajaime del Valle, canciller 
del actual Régimen. El director de la 
íscuela era Sergio Gaete, titular de 
educación.

Entre los profesores, es decir, los 
[ormadores de abogados “ tan inútiles” 
íguran Sergio Diez —ex embajador de 
a Dictadura ante la ONU— y Samuel 
.ira, ministro de Minería. Entre sus 
ilumnos se cuentan connotadas figuras 
del Régimen: Albeno Cardemil, Ger- 
nán Gardebeg, Angel Poduje, Javier 
-eturia, Maximiano Errázuriz. Eran los 
jremialistas de la época que a través de la 
"ederación de Estudiantes —FEUC— 
enían la posibilidad de hacer oposición
i la rectoría de Fernando Castillo. Hoy, 
:asi todos son miembros de la Unión 
demócrata Independiente (UDI).

En una defensa pública ael ex rector,

DECLARACION

El Directorio de la Revista ANALISIS ha tomado conocimiento de los 
improperios y demasías que el señor Ricardo Claro dirigió contra nuestra Revista y 
el Presidente de su Consejo, don Fernando Castillo Velasco, el domingo pasado en 
el programa “ Improvisando” de Radio Chilena.

Lamentamos las expresiones odiosas e injuriosas que el citado Ricardo Claro 
dirigió contra una de las personalidades académicas, profesionales y democráticas 
reconocidamente más destacadas del país,comb es don Fernando Castillo Velasco, 
Premio Nacional de Arquitectura. Contestarlas sería ponerse a la altura del 
ofensor, pues hay injurias que no ofenden a la víctima sino que sirven tan sólo para 
poner en pública evidencia la calidad intelectual y moral de quien las profiere.

Respecto de las opiniones vertidas por el señor Claro sobre el artículo 
informativo y periodístico acerca del Nuncio, Monseñor Angelo Sodano, 
publicado en la edición N° 172 de la Revista, además de rechazar los adjetivos 
descalifícatorios que utiliza, debemos precisar lo siguiente:

L — Dentro del marco de la ética periodística, somos irrestrictos partidarios de 
la libertad de prensa y expresión como el derecho correlativo del pueblo a estar 
informado veraz y oportunamente. Hemos dado un ejemplo noble y doloroso en 
la defensa de este principio que guía nuestra acción profesional, lo que ha 
merecido el reiterado y so idario reconocimiento nacional e internacional.

En nuestra opinión, no hay temas tabúes ni personas que gocen del especial 
fuero de estar libres de toda crítica frente a su actuar público, de interés para el 
conjunto de la sociedad.

2. — La fidelidad a principios no la medimos en términos de adhesiones 
incondicionales o de silencios condescendientes. La crítica sana y honesta no sólo es 
necesaria sino imprescindible para toda conciencia democrática. Así lo entendió, 
por lo demás, en su tiempo, el fundador del periodismo chileno. Fray Camilo 
Henríquez.

MANUEL SANHUEZA 
Presidente Subrogante del Directorio de Revista ANALISIS

el investigador Manuel Antonio Carre
tón —ex director del Centro de Estudios 
de la Realidad Nacional de la ,UC y 
decano de Estudios Sociales Interdisci- 
plinarios— recordó que Derecho fue 
precisamente una de las facultades 
donde los principios de la Reforma 
Universitaria difícilmente entraron, por 
oposición de los sectores más conservado
res que allí eran mayoritarios. Concluye 
que “ quizás porque esas orientaciones 
no llegaron será que son tan malos esos 
profesionales como él (Ricardo Claro) 
dice” .

“COBARDE, COBARDE. . . ”

El miércoles 6 de mayo los alumnos de 
Ricardo Claro en la Escuela de Derecho 
vieron a su profesor en serios apuros.

Pasadas las 11 de la mañana, un grupo 
integrado por esposas de profesionales 
egresados de la Universidad Católica y

encabezado por Ménica Echeverría de 
Castillo, interceptó al abogado y 
empresario a su llegada a la Facultad, 
donde imparte la cátedra de Derecho 
Económico. A los gritos de “ Cobarde, 
cobarde” , las mujeres se acercaron a 
él, mientras la esposa del ex rector lo 
golpeaba en la cara con su cartera.

Los estudiantes observaron atónitos la 
escena pero, al conocer las razones de la 
acción femenina, aplaudieron y muchos 
comentaron jocosamente la situación 
vivida por su profesor.

Ricardo Claro, se limitó a retroceder, 
preguntando insistentemente; “ ¿ Por 
qué cobarde?” .

No entendía que es una cobardía 
aprovechar el privilegiado espacio que le 
da un medio de comunicación para 
lanzar todo tipo de ofensas en contra de 
una persona que por encontrarse fuera 
del país, hospitalizado y gravemente 
enfermo, no le puede responder ^

ANALISIS, 11 al 17 de mayo 1987, página 17
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QUERELLA POR FUSILADOS DE SA N  A N T O N IO  :

Manuel Contreras es responsable
L a historia que precedió y siguió 

al fusilamiento de Raúl Baccia- 
rini casi se hace insoportable de

---------- escuchar. La hija del dirigente
socialista asesinado el 21 de septiembre 
de 1973 la narró en compañía de la 
dirigente de la Agrupación de Familiares 
de Ejecutados Políticos, Irene Manzano. 
Aun ésta, ya “ curtida” por este tipo de 
hechos, se estremeció con pasajes del 
relato en que Mariella detalló su 
detención y el crimen de su progenitor 
en el Campo de Prisioneros de Tejas 
Verdes, a cuyo cargo estaba el entonces 
coronel Manuel Contreras Sepúlveda, 
quien después asumiría como Jefe de la 
DINA.

El viernes 8 la viuda de Bacciarini, 
María Inostroza, interpuso en San 
Antonio la querella criminal contra 
“ quienes resulten responsables” del 
fusilamiento. El libelo lo patrocinó el 
abogado Ramón Toledo. Los hechos que 
motivan esta acusación partieron el 7 de 
septiembre del año 73-

Ese día Mariella Bacciarini —entonces 
de 16 años — íiie detenida por funciona
rios de Investigaciones, servicio al que su 
padre había pertenecido por 19 años. Le 
dijeron que la llevaban para “ consultas 
de rutina” . La razón era otra: fue 
trasladada a la Escuela de Ingenieros 
Militares de Tejas Verdes por motivos 
que —según señaló a ANALISIS — aún 
no logra explicarse: “ A veces pienso que 
me usaron de ‘rehén’ para presionar a mi 
padre. Me decían la ‘Tania’ y me 
preguntaban que ‘cuál era mi Ché 
Guevara’ ” . Sin ningún fundamento, la 
acusaron de ser “ terrorista de alta 
peligrosidad’ ’, “ y yo estaba en el colegio 
y no era ni dirigente secundaria’ ’.

Al llegar a Tejas Verdes vio a quien 
después del Golpe sería Jefe de la ^ n a  
en Estado de Sitio de San Antonio y 
Melipilla, el coronel Conueras. “ Me 
dijo: ‘Así que tú eres la hija de 
Bacciarini. Curioso, te llamas igual que 
mi hija. No te imaginas —añadió — lo 
que les va a ocurrir a ti y a tu padre’. Fue 
muy despectivo” . Aunque aún se vivía el 
gobierno de Salvador Allende, su familia 
no logró liberarla. Además Mariella vio, 
ya antes del Golpe > algo que la 
estremeció: “ Al llegar a Tejas Verdes vi 
a un gran contingente de militares 
hincados, con sus fusiles en alto y que 
repetían lo que un oficial les decía y al 
hacerlo, miraban al cielo. No creí que 
esas cosas pasaban en mi país’ ’. Dice que

•  Hija de Raúl Bacciari
ni, Secretano del PS en 
ese puerto, avala su 
afirmación: ‘*Elex Di
rector de la DINA era 
Jefe Militar de esa zo
na en Estado de Sitio al 
ser fusilado mi padre 
en 1973.

^ Al General implicado 
en el asesinato de Or
lando Letelier parece 
lloverle sobre mojado: 
el viernes se interpuso 
primera querella cri
minal por los crímenes 
de San Antonio,

General (R) M anuel Contreras le dijo a hija de diri
gen te  socialista fusilado: “ Curioso que te llames 
igual que mi h ija ...

ya estaban acuartelados y había muchos 
llamados de Comandancia.

Poco después se la llevó a la Cárcel de 
S ^  Antonio y se la incomunicó: “ Me 
dijeron que saldría libre el 11 de 
septiembre en la mañana. Desde luego, 
el o no ocurrió. Ese día sólo vi llegar a 
múltiples dirigentes del Gobierno de
puesto, al penal” . Entre ellos llegó —el 
13 de septiembre— su padre. “ Lo

detuvo Investigaciones. Lo torturaron 
durante seis horas. Así llegó a la cárcel. 
Lo quise abrazar pero no me dejó para 
que no me diera cuenta de su estado” . 
Al día siguiente lo volvió a ver : ‘ ‘Estaba, 
a pesar de todo, optimista. Decía que 
nada nos pasaría pues su trayectoria era 
limpia” . Recuerda que lo vio otra vez el 
día que Bacciarini y otros dirigentes 
fueron sacados, amarrados, a pintar con 
cal las consignas en favor de la Unidad 
Popular que había en la ciudad.

La última vez que lo vio —el 16 de 
septiembre — lo habían vuelto a torturar. 
“ Estaba hasta jorobado. Y muy desespe
rado. Yo, que era una niña, tuve que 
animarlo” . Al otro día le dijeron que lo 
habían llevado a Tejas Verdes. “ Me 
dijeron que no me preocupara. ¡Qué 
paradoja! Cuando ya todos los presos 
sabíamos los horrores que ocurrían allí’ ’. 
Mariella los viviójpues fue llevada a ese 
lugar los primeros días de octubre.

VERSION OFICIAL CON BEMOLES
Su padre ya había sido fusilado junto a 

cuatro estibadores, dirigentes de los 
portuarios de San Antonio —Héctor 
Rojo, Armando Jiménez, Samuel Núñez 
y Guillermo Alvarez — y un ex miembro 
del GAP, Fidel Alonso Bravo. Según el 
bando 26, firmado por el Coronel 
Contreras, habían sido “ reducidos a bala 
por intento de fuga” mientras eran 
trasladados “ dada su alta peligrosidad’í 
desde San Antonio al campo de 
prisioneros de Bucalemu” . Se decía que 
ello había ocurrido cuando el vehículo 
que los llevaba “ había quedado en 
panne” . El bando añadía que Bacciarini 
era “Jefe del MIR en San Antonio” y 
que los estibadores habían tratado de 
paralizar el puerto “ el día antes de los 
hechos” . Según Mariella, la falsedad de 
esta versión oficial es obvia: “Nunca 
existió un penal en Bucalemu. El 
estibador Rojo tenia su estómago abierto 
por medio de un corvo y p^aba más de 
cien kilos. Ninguno hubiera podido 
intentar fugarse debido a lo torturado 
que estaban : tenían el cuerpo quemado 
con soplete, entre otras cosas. El 21 de 
septiembre, a las 21.20 horas, sus 
cadáveres estaban en la morgue y sus 
certificados de defiindón los dan como 
muertos el 22” .

Pero Mariella aún no sabía de esta 
tragedia. Cuando llegó a Tejas Verdes, 
estaba como Jefe del Campo de Prisione
ros el teniente Carevic, “ que entonces
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